

美桑が丘

《 校 訓 》
『 創 造 敬 愛 』

下川中学校 学校だより第6号

R1. 9. 30 発行

伝えようとしなければ伝わらない

校長 藤弘 のぞみ

先日テレビを見ていたら、ベテランアナウンサーが新人アナウンサーの実況中継を評価する番組が入っていました。自局の新人に対する厳しい試練とも受け取れますが、随分厳しい番組だなと思いながら見ていました。

「ここは銀座4丁目です。今日は歩行者天国の日なので、

自動車は見えません。人がたくさん歩いています。

正面には〇〇デパート、建物の頂上には有名な時計が見えます。……」



ベテラン曰く「あなたは何を中継しているのか。画面で見なくてもわかることしか話していない。この中継で何を伝えたいのか全く不明です。」

確かにその通り。ベテランの評価を聞くまでもなく「建物の頂上」という表現はないだろうし、歩行者天国の日自動車は走っているはずがない。せっかくの銀座中継なら「地価が日本一高い」とか「ランドマークの時計台は今日も輝いている」とか「高級ブランド店のショッピングバッグを掲げた人が」とか素人考えでも表現は色々あります。この新人は語彙が極端に少ないか、企画の趣旨を理解していなかったかのどちらかでしょう。気の毒なチャレンジです。

本校は学校祭が終わり、少し落ち着いた秋を迎えています。合唱で、学年発表で、観客に伝えたいことが伝わってれば大成功。本校生徒は人前では若干おとなしく、日頃から謙虚すぎる面もあるので表現や反応が控え目です。ご覧くださった保護者・地域の皆様はどのような感想をもたれたでしょうか。精一杯の取組が伝わったでしょうか。

伝えようとする事柄を自分の中にもち、強い気持ちで伝えようと努力をしなければ、意は伝わりません。これからの下川中学校は、伝えたいことをしっかり自己の意思としてもち、大胆に、堂々と、失敗をおそれず、人に物事を伝えられる生徒を育てたいと考えています。今後の本校生徒の活躍にご期待いただき、是非また学校へ足をお運びいただければ幸いです。

10月1日（火）は登校日になります

■先日、お知らせしたとおり、スクールカレンダーでは臨時休業になっておりますが、10月1日は上川北部地区研究大会が下川町を会場に開催されることとなり、本校でも国語・数学・音楽の授業が行われます。生徒は通常通りの登校となります。下校は学年によって異なりますので（全学年午前中で終了）、文書でご確認ください。お手数をおかけしますが、よろしくお願いいたします。

第73回学校祭

■9月8日(日)第73回下川中学校学校祭が行われました。今年も大ポスターを披露し生徒会によるオープニングから学校祭がスタートしました。その後学年発表として各学年がそれぞれの学年行事(1年:社会見学, 2年:宿泊研修, 3年:修学旅行)について発表しました。今年も各学年ともそれぞれが凝った映像を作成し、テレビ番組風にアレンジしたり演劇や漫才を取り入れたりするなど工夫を凝らした発表でした。1年生の学年発表の際に急にステージの幕が上がらなくなるアクシデントがありましたが、1年生は臨時のステージにも関わらず、立派に発表を行いました。その後、応急処置を行い、何とか幕を上げることができ、生徒会企画としてダンスや製作映像等を見ていただきました。また、3年生小林花綾さんが「少年の主張上川大会」で優良賞を受賞した「多様な性」についての意見文の発表もありました。最後は各学年の合唱と全体合唱を行い、今年度の学校祭の幕は閉じました。生徒達は練習した成果を十分に発揮した学校祭とすることができました。保護者や地域の皆様には、お忙しい中ご観覧いただきありがとうございました。

北海道Map贈呈式

■9月2日(月)今年も谷組様のご厚意により北海道Mapが全生徒に配られました。それに先だって校長室で贈呈式が行われ、生徒会長の高屋舗さんが受け取らせていただきました。我々が住んでいる北海道ですが、なかなか自分の地域以外はどこにどのような町があるのかわからない人も多いと思います。このMapは1枚1枚丁寧にラミネートされて見やすくしていただいております。目に触れる機会を多くしてより地元に対する理解を深めたいと思います。



エシカル授業開催

■今年も9月25日(水)の2~3校時にかけて末吉里香さんをお招きし、2年生に向けてSDGsの一環としてエシカル(倫理的な)経済活動についてお話をいただきました。末吉さん自身がテレビに出演されていた頃に訪れていた秘境の氷河が年々なくなっていく光景を目の当たりにし、自分が何かできることはないかと考え、エシカル協会を立ち上げたそうです。それからいろいろなところで講演活動を行い、エシカルという考え方を広めておられます。末吉さんのお話の後、自分たちが行う消費活動をどのように工夫すれば持続可能な経済活動を行っていくかをグループで考えました。その後、ポスターセッションを行い、自分たちの考えをクラスメートに知ってもらおうとともに他の人々の考えを知ることで、より理解を深めました。



今後の予定 10月

- 10月 1日(火) 上教研北部地区研究大会
下川中(国語・数学・音楽授業)
- 2日(水) 生徒会役員選挙
- 4日(金) 後期認証式・常任委員会
- 8日(火) スクールアシストパック贈呈式
- 10日(木) 3年生学力テスト総合B
- 14日(月) 体育の日
- 15日(火) 教育相談
- 16日(水) 職員会議
- 17日(木) 教育相談(～28日)
中文連意見発表大会(当麻)
- 18日(金) 常任委員会
英語発表大会(美深)
- 21日(月) 校内研修 英語IBA3年生
- 22日(火) 即位礼正殿の儀
- 23日(水) 英語IBA2年生
- 24日(木) 英語IBA1年生 避難訓練
- 25日(金) 生徒総会
- 29日(火) 3年生テスト前学習会(～30日)
1～2年生放課後学習会
- 31日(木) 3年生テスト2学期末テスト
3年生テスト前学習会
1～2年生放課後学習会